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Sitzung des Rates der Stadt Bornheim am Donnerstag, 06.09.2018, 18:00 Uhr, im Ratssaal 
des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 59/2018 

  Nicht-öffentliche Sitzung  Rat Nr. 6/2018 

 
Anwesende 

Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang SPD  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Breuer, Paul fraktionslos  
Engels, Hans Günther CDU-Fraktion  
Feldenkirchen, Else UWG/Forum-Fraktion  
Feldenkirchen, Hans Gerd UWG/Forum-Fraktion  
Freynick, Jörn FDP-Fraktion  
Gesell, Andrea Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Großmann, Stefan CDU-Fraktion  
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  
Heller, Petra CDU-Fraktion  
Heßling, Günter CDU-Fraktion  
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Keils, Ewald CDU-Fraktion  
Kleinekathöfer, Ute SPD-Fraktion  
Knapstein, Günter CDU-Fraktion  
Koch, Christian FDP-Fraktion  
Koch, Maria - Charlotte Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Frank W. SPD-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Kuhn, Arnd Jürgen Dr. Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Lamprichs, Holger CDU-Fraktion  
Lehmann, Michael Fraktion-DIE LINKE  
Marx, Bernd CDU-Fraktion  
Montenarh, Stefan UWG/Forum-Fraktion  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion ab TOP 2 tw. 
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Roitzheim, Frank SPD-Fraktion  
Schmitz, Heinz Joachim SPD-Fraktion  
Schulz, Heinz-Peter Fraktion-DIE LINKE  
Schwarz, Wolfgang CDU-Fraktion  
Söllheim, Michael CDU-Fraktion  
Stadler, Harald SPD-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
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Tourné, Peter Dr. SPD-Fraktion  
Urfey, Marius CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Voigt, Philipp SPD-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Weiler, Jürgen Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

Verwaltungsvertreter 
Brandt, Joachim  
Cugaly, Ralf  
Obladen, Ralf  
Paulus, Wolfgang Dr.  
Pilger, Christiane  
Schier, Manfred Erster Beigeordneter  
von Bülow, Alice Beigeordnete  

Schriftführerin 
Altaner, Petra  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Müller, Marc CDU-Fraktion  
 
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2018 zur Durchführung einer ak-
tuellen Stunde betr. Ladenöffnung in Bornheim - Sattelfeste Lösung 
für Sonntage zügig umsetzen 

634/2018-1 

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 36/2018 
vom 07.06.2018 und Nr. 56/2018 vom 12.07.2018 

 

5 Information des Köln-Bonner Flughafens zu Baumaßnahmen am 
Flughafen 

588/2018-12 

6 3. Änderung des Bebauungsplanes Sechtem Nr. 7 (Ortsteil Rösberg), 
Satzungsbeschluss 

510/2018-7 

7 13. Änderung des Flächennutzungsplans in der Ortschaft Roisdorf; 
Einleitungsbeschluss, Beschluss zur frühzeitigen Öffentlichkeitsbetei-
ligung 

526/2018-7 

8 Einbeziehungssatzung gem. § 34 Abs. 4 Satz 1 Nr. 3 BauGB der 
Stadt Bornheim im Ortsteil Roisdorf im Bereich Maarpfad; Aufstel-
lungsbeschluss 

527/2018-7 

9 Bestätigung des Gesamtabschlusses 2016 501/2018-2 

10 Feststellung des Jahresabschlusses für das Haushaltsjahr 2017 497/2018-2 

11 Beratung des Doppelhaushaltes 2019 / 2020 532/2018-2 

12 Beratung des Stellenplanes 2019 und 2020 524/2018-11 

13 Zustimmung zu Mehraufwendungen und Mehrauszahlungen im Haus-
haltsjahr 2018 

559/2018-11 

14 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 05.07.2018 
betr. Sachstand "Zukunft des Bornheimer Zentrums" 

495/2018-11 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 

15 Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 03.08.2018 betr. Aufnahme von 
Flüchtlingen 

551/2018-5 

16 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich Rat) 538/2018-1 

17 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

576/2018-1 

18 Anfragen mündlich  

 
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

Bürgermeister Wolfgang Henseler eröffnet die Sitzung des Rates der Stadt Bornheim, stellt 
fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Rat beschlussfähig ist. 
 
 
Der Rat beschließt, 
1. dass das WDR-Team, welches Herrn Freynick begleitet, in der heutigen Rats-

sitzung filmen darf, 
 

2. den Tagesordnungspunkt 20 von der Tagesordnung abzusetzen und  
 
3. die Tagesordnung und den Tagesordnungspunkt 

2 „Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2018 zur Durchführung einer aktuellen  
    Stunde betr. Ladenöffnung in Bornheim - Sattelfeste Lösung für Sonntage 
     zügig umsetzen“ ,Vorlage-Nr. 634/2018-1 
zu erweitern.  

 
Stimmenverhältnis zu Ziffer 1: 
- Einstimmig - 
bei 1 Stimmenthaltung (B90/Grüne tw.) 
 
Stimmenverhältnis zu Ziffer 2 und 3: 
- Einstimmig - 
 
 
 
Durch diese Änderung der Tagesordnung werden die bisherigen  
 
 TOP 2 - 22 zu neuen TOP 3 - 23.  
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 18. 
 
 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
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2 Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2018 zur Durchführung einer 
aktuellen Stunde betr. Ladenöffnung in Bornheim - Sattelfeste 
Lösung für Sonntage zügig umsetzen 

634/2018-1 

Beschluss: 
Der Rat verweist die Angelegenheit zur weiteren Beratung an den Bürgermeister. 
 
- Einstimmig -  
 

3 Einwohnerfragestunde  

Mündliche Einwohnerfragen 
 
Herr Antwerpen aus Hersel betr. Verkaufsoffene Sonntage 
Kann, wenn der Rat eine neue Ordnungsbehördliche Verordnung am 11.10.2018 in der 
Ratssitzung beschließt, der Verkaufsoffene Sonntag in Hersel am 21.10.2018 stattfinden? 
Antwort: 
Wenn am 11.10.2018 eine Verordnung im Rat beschlossen wird, können alle Veranstaltun-
gen nach der Bekanntmachung der Verordnung stattfinden. 
 
Herr Waid betr. Kürzung von Mitteln für Sozialarbeiter  
Warum werden Mittel für Sozialarbeiter gekürzt? 
Antwort: 
Die Einwohnerfragestunde beinhaltet bestimmte Regeln. Diese Regeln beinhalten, dass kei-
ne politischen oder sonstigen Meinungsäußerungen enthalten sein dürfen. Die Einwohner-
frage muss kurz gefasst sein und kurze Antworten ermöglichen. 
 
Die Sozialarbeit wird neu strukturiert und neu aufgestellt. Die Flüchtlingssozialarbeit ist mit 
eigenen städtischen Kräften, mit Unterstützung der Caritas Rhein-Sieg und dem Malteser 
Hilfsdienst, sehr gut aufgestellt. Es wird sichergestellt, dass eine Betreuung der Flüchtlinge in 
dem Maße erfolgt, wie es in keiner anderen Kommune im Rhein-Sieg-Kreis erfolgt.  
Über dieses Thema wird in den Haushalts- und Stellenplanberatungen und in den zuständi-
gen Gremien (ASS) gesprochen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 
36/2018 vom 07.06.2018 und Nr. 56/2018 vom 12.07.2018 

 

Der Rat erhebt gegen den Inhalt der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 36/2018 vom 
07.06.2018 und Nr. 56/2018 vom 12.07.2018 keine Einwände. 
 

5 Information des Köln-Bonner Flughafens zu Baumaßnahmen am 
Flughafen 

588/2018-12 

Die Folien sind in Session eingestellt. 
 
Beschluss: 
Der Rat nimmt die Ausführungen des Vertreters des Köln-Bonner Flughafens zu Baumaß-
nahmen am Flughafen zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
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6 3. Änderung des Bebauungsplanes Sechtem Nr. 7 (Ortsteil Rös-
berg), Satzungsbeschluss 

510/2018-7 

Beschluss: 
Der Rat beschließt, 
 
1. zu den Stellungnahmen aus der Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 BauGB sowie 

der Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 
BauGB zum Entwurf der 3. Änderung des Bebauungsplanes Sechtem Nr. 7 in der Ort-
schaft Rösberg die vorliegenden Stellungnahmen inklusive der Beschlussentwürfe der 
Stadt Bornheim. 
 

2. den vorliegenden Entwurf der 3. Änderung des Bebauungsplanes Sechtem Nr. 7 in der 
Ortschaft Rösberg einschließlich der vorliegenden textlichen Festsetzungen und der vor-
liegenden Begründung gemäß § 10 BauGB als Satzung.  

 
- Einstimmig -  
 

7 13. Änderung des Flächennutzungsplans in der Ortschaft Rois-
dorf; Einleitungsbeschluss, Beschluss zur frühzeitigen Öffent-
lichkeitsbeteiligung 

526/2018-7 

Beschluss: 
Der Rat beschließt, 

1. gemäß § 2 Abs. 1 BauGB die Aufstellung der 13. Änderung des Flächennutzungsplanes. 
Das Plangebiet liegt in der Ortschaft Roisdorf am Maarpfad und einem Wirtschaftsweg.  

2. die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 (1) BauGB mit dem vorliegenden 
Planentwurf der 13. Änderung des Flächennutzungsplanes in der Ortschaft Roisdorf und 
der Darlegung der allgemeinen Ziele und Zwecke der Planung.  

3. die Planung für die Dauer von 4 Wochen öffentlich auszulegen und eine Einwohner-
versammlung durchzuführen. 

 
Abstimmungsergebnis 

44 Stimmen für den Beschluss (CDU tw., SPD, B90/Grüne, FDP, UWG, LINKE, BM) 
04 Stimmen gegen den Beschluss (CDU tw. Breuer) 

 

8 Einbeziehungssatzung gem. § 34 Abs. 4 Satz 1 Nr. 3 BauGB der 
Stadt Bornheim im Ortsteil Roisdorf im Bereich Maarpfad; Auf-
stellungsbeschluss 

527/2018-7 

Beschluss: 
Der Rat beschließt, das Verfahren zur Aufstellung einer Satzung der Stadt Bornheim über 
die Einbeziehung einer Außenbereichsfläche (Teilfläche des  Flurstücks 100, Flur 23, Ge-
markung Roisdorf) in den im Zusammenhang bebauten Ortsteil Roisdorf im Bereich der 
Straße Maarpfad gem. § 34 Abs. 4  Satz 1 Nr. 3 BauGB einzuleiten. 

 
Abstimmungsergebnis 

44 Stimmen für den Beschluss (CDU tw., SPD, B90/Grüne, FDP, UWG, LINKE, BM) 
04 Stimmen gegen den Beschluss (CDU tw. Breuer) 
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9 Bestätigung des Gesamtabschlusses 2016 501/2018-2 

Beschluss: 
Der Rat 

1. bestätigt den vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüften Gesamtabschluss 2016 
gemäß § 116 Abs. 1 Satz 3 GO NRW,  

2. beschließt, den Gesamtjahresfehlbetrag 2016 in Höhe von 12.899.003 Euro aus dem 
Eigenkapital zu decken, 

3. erteilt dem Bürgermeister gemäß § 116 Absatz 1 i.V.m. § 96 Absatz 1 Satz 4 GO 
NRW die Entlastung.  

 
- Einstimmig -  
 

10 Feststellung des Jahresabschlusses für das Haushaltsjahr 2017 497/2018-2 

Beschluss: 
Der Rat  

1. stimmt gemäß § 83 GO NRW überplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 
innerhalb der Produktgruppe 1.12.02 "Straßenbau, -unterhaltung und -bewirtschaftung" 
in Höhe von 2.410.000,00 EUR für das Haushaltsjahr 2017 zu. Die Deckung ist ge-
währleistet durch Minderaufwendungen und Minderauszahlungen innerhalb der Pro-
duktgruppen 1.01.15 Gebäudewirtschaft (1.400.000 EUR), 1.02.07 Feuer- und Bevöl-
kerungsschutz (110.000 EUR) und 1.09.01 Räumliche Planung und Entwicklung 
(900.000 EUR). 

2. nimmt Kenntnis von der Ergänzung der Ermächtigungsübertragungen. 

3. stellt den Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2017 der Stadt Bornheim gemäß § 96 
Absatz 1 Satz 1 GO NRW fest. 

4. beschließt, den Jahresfehlbetrag des Haushaltsjahrs 2017 in Höhe von 3.758.145,39 
EUR durch Inanspruchnahme der Allgemeinen Rücklage zu decken. 

5. erteilt dem Bürgermeister gemäß § 96 Absatz 1 Satz 4 GO NRW die Entlastung. 
 
- Einstimmig -  
 

11 Beratung des Doppelhaushaltes 2019 / 2020 532/2018-2 

Beschluss: 
Der Rat verweist den Entwurf der Haushaltssatzung 2019 / 2020 mit allen Anlagen zur weite-
ren Beratung an den Haupt- und Finanzausschuss sowie an die Fachausschüsse. 
 
- Einstimmig -  
 

12 Beratung des Stellenplanes 2019 und 2020 524/2018-11 

Beschluss: 
Der Rat verweist die Stellenpläne für die Jahre 2019 und 2020 zur weiteren Beratung in den 
Haupt- und Finanzausschuss. 
 
- Einstimmig -  
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13 Zustimmung zu Mehraufwendungen und Mehrauszahlungen im 
Haushaltsjahr 2018 

559/2018-11 

Beschluss: 
Der Rat stimmt gem. § 83 GO NRW den überplanmäßigen konsumtiven Aufwendungen und 
Auszahlungen im Haushaltsjahr 2018 in den nachfolgenden Produktgruppen zu: 

a) 1.01.04  Beschäftigtenvertretung in Höhe von 25.400 € 
b) 1.01.06  Zentrale Dienste in Höhe von 45.000 €.  
c) 1.01.09  Personalmanagement in Höhe von 220.000 €  
 
Die Deckung ist insgesamt gewährleistet durch entsprechende Zinsminderaufwendungen für 
Liquiditätskredite in der Produktgruppe 1.16.01 Allgemeine Finanzwirtschaft. 
 
- Einstimmig -  
 

14 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 
05.07.2018 betr. Sachstand "Zukunft des Bornheimer Zentrums" 

495/2018-11 

 
Die CDU-Fraktion beantragt Ziffer 2 des Beschlussentwurfes zu beschließen und Ziffer 1  

„Der Rat beauftragt die Verwaltung ein externes Beratungsbüro mit der Erstellung eines 
Konzeptes zur Belebung des Wochenmarktes sowie durch Veranstaltungen und Märkte zu 
beauftragen“, 
 
zur Kenntnis zu nehmen. 
 
Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt bei Ziffer 1 noch Soziale Organisationen mit 
einzuziehen. 
 
Beschluss: 

Der Rat beauftragt die Verwaltung, einen runden Tisch zur Nachbetrachtung des Umbaus 
der Königstraße mit Vertretern von Verwaltung, Politik, des Gewerbevereins Bornheim und 
ergänzenden Organisationen einzuberufen. 
 
- Einstimmig -  
 

15 Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 03.08.2018 betr. Aufnahme 
von Flüchtlingen 

551/2018-5 

 
RM Kabon stellt den Geschäftsordnungsantrag den Antrag der Fraktion DIE LINKE in den 
zuständigen Fachausschuss (ASS) zu verweisen. 
 
RM Hanft spricht für den Antrag. 
 
RM Lehmann spricht gegen den Antrag. 
 
Der Geschäftsordnungsantrag des RM Kabon wird mit einem Stimmenverhältnis von 
33 Stimmen für den Antrag  
10 Stimmen gegen den Antrag  
04 Stimmenthaltungen   
angenommen. 
 
RM Heller erklärt, dass sie für die Verweisung gestimmt habe, weil sie es unsäglich findet, 
dass man innerhalb weniger Tage nicht zu einer Einigung kommen kann und der Antragstel-
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ler, der im Vorgespräch deutlich machte an einer einheitlichen Lösung interessiert zu sein, 
nichts dazu beigetragen hat, sich hier in irgendeiner Weise zu verständigen.  
 
RM Breuer erklärt, dass er gegen die Verweisung gestimmt habe, weil er im ASS nicht Mit-
glied ist und wichtige Themen im Rat besprochen werden sollten. 
 
Beschluss: 
Der Antrag der Fraktion DIE LINKE wird in den zuständigen Fachausschuss (ASS) verwie-
sen. 
 

16 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich Rat) 538/2018-1 

- Kenntnis genommen -  
 

17 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

576/2018-1 

Mündliche Mitteilungen 
Keine. 
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Von der Vorlage-Nr. 576/2018-1 Kenntnis genommen.  
 
Die Anfragen von Herrn Prinz stehen noch aus und werden in der nächsten Sitzung beant-
wortet. 
 

18 Anfragen mündlich  

RM Frau Koch 
Kann zukünftig darauf geachtet werden, dass keine Papiere verteilt werden, die so ausse-
hen, als wären es Ratsbeschlüsse, es aber tatsächlich nicht sind? 
Antwort: 
Ein einzelnes Ratsmitglied hat dieses Schreiben verteilt. 
Es ist wichtig, dass wenn Schreiben verteilt werden, erkennbar ist, wer der Verantwortliche 
im Sinne des Presserechts ist. Zukünftig wird darauf geachtet. 
 
RM Kretschmer betr. Sachstand Glasfaser Telekom 
1. Wie ist der Sachstand? 
Antwort: 
Knapp 1/3 der anvisierten Zahl (32%) ist erreicht. 
 
2. Die Ortsvorsteher sind bisher nicht aufgefordert worden, aktiv zu werden. 

Ist das wünschenswert? 
Antwort: 
Das wird mit der Telekom besprochen. 
 
RM Freynick betr. Steiligsstraße in Hemmerich 
Warum wird die Steiligsstraße auf den Straßenschildern unterschiedlich geschrieben? 
Im unteren Teil mit einem S, im oberen Teil mit zwei S. 
Ist dies bekannt? 
Antwort: 
Wird geprüft. 
 
RM Marx 
Wann wird das eingestürzte Klettergerüst auf dem Schulhof der Verbundschule repariert? 
Antwort: 
Wird geprüft. 
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RM Montenarh betr. Kleine Anfrage (Änderungen Kirchengemeinde Brühl, Schließung Wal-
berberg) bisher immer noch nicht beantwortet, obwohl zugesagt. 
Wie ist der Sachstand? 
Antwort: 
Nach Erkenntnis des Bürgermeisters ist die Antwort gefertigt. Es wird geprüft, warum sie 
noch nicht zugestellt ist. 
 
RM Heller 
Ist der Verwaltung bekannt, dass nach den Ferien die Linie 818 die Schulkinder nicht mehr 
pünktlich an die Bahn bringt (Umleitungssituation)? 
Antwort: 
Wird geprüft. 
 
RM Prinz betr. Herseler Friedhof 
Nach der letzten Frostnacht über die Osterfeiertage war das Wasser 2 Wochen abgestellt. 
Kann dem nachgegangen werden? 
Antwort: 
Der Bürgermeister bittet diese Frage im Verwaltungsrat des Stadtbetriebes zu stellen. 
Der Bürgermeister wird den Vorstand des SBB bitten, beim Bericht über die Friedhöfe diese 
Frage zu beantworten. 
 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Wolfgang Henseler  gez. Petra Altaner 
Bürgermeister  Schriftführung 
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